

Madame, Monsieur,

Chercheur et chercheuse à la HEP Vaud, nous permettons de vous contacter car vous figurez parmi les premiers signataires de la pétition «Ecole numérique: stop à la fuite en avant» de 2022. Dans cette pétition, vous demandiez «un processus d'évaluation indépendant et démocratique mené par des enseignant·e·s ainsi que par d'autres expert·e·s (pédiatres, logopédistes, psychologues, éducateurs·rices, psychomotricien·nes, expert·es en environnement, éthicien·nes...) et basé sur les expériences du terrain ainsi que sur la littérature scientifique.»

Comme vous le savez peut-être, le Département de l'Enseignement et de la Formation (DEF) du Canton à lancé un appel à projets sur «l'efficacité et les impacts de l'intégration de l'éducation numérique dans le système de formation vaudois» qui seraient financés à hauteur de 100'000.-/an sur deux ans.

https://www.vd.ch/fileadmin/user_upload/organisation/dfj/sg-dfj/fichiers_pdf/def_directive_192_procedure_et_modalites_d-attribution_du_soutien_a_la_recherche_education_numerique.pdf

Nous souhaitons saisir cette occasion pour initier une démarche de recherche participative avec les acteurs et actrices du terrain dans le sens proposé par la pétition. L'idée serait de proposer un projet qui serait co-construit entre des personnes touchées par les questions du numérique à l'école et dont le but général (mais qui resterait à définir collectivement) serait de problématiser et peut-être analyser les effets de l'introduction de l'éducation numérique dans le Canton de Vaud à partir des observations et des expériences vécues par une diversité d'acteurs et d'actrices.

L'intérêt du projet serait à la fois d'obtenir une représentation plurielle de comment se traduit l'éducation numérique sur le terrain et des questions que cela suscite, mais aussi dans la démarche d'intégrer la recherche académique à un processus démocratique de discussion autour de certains éléments de la politique éducative locale.

Le délai de dépôt des projets étant à la mi-septembre, nous envisagerions de faire environ deux réunions en mai-juin pour réunir les personnes intéressées, faire connaissance et définir ensemble le périmètre du projet et les modes de participation, pour que l'on puisse rédiger la proposition pendant les vacances d'été. Une rémunération ou un dédommagement des participants et participantes sera budgétisée dans le projet

selon des modalités qui pourront être discutées, mais rien ne garantit bien sûr que ce dernier sera accepté par le DEF. Si vous êtes potentiellement intéressés à participer à ce projet ou désirez davantage d'information, merci de nous écrire à contact@numecole.ch, sans engagement de votre part, si possible avant le 5 mai.

N'hésitez pas à faire suivre ce message à d'autres personnes qui pourraient être intéressées à participer à ce projet, qu'elles soient issues du milieu de l'éducation, de la santé ou concernées d'une autre façon (par exemple en tant que parent) par cette question.

En vous remerciant de votre attention et avec nos meilleures salutations

Dr. Anne Bationo-Tillon et Dr. Micha Hersch, prof. à la HEP Vaud